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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцы получают новые профессии 
По информации Центра занятости населения г. Дудинки с начала 2018 года 45 

таймырцев проходят профессиональное обучение и получают дополнительное 
профессиональное образование.  

Так, обучение проводится по востребованным на рынке труда профессиям и 
специальностям, среди которых стропальщик, специалист по управлению персоналом, 
тальман и другие. После завершения подготовки 25 стропальщиков и 10 тальманов будут 
трудоустроены в компанию «Норникель».  

Кроме того, с начала года четыре женщины, находящиеся в отпуске по уходу за 
ребенком до достижения им возраста трех лет, также проходят обучения. Они выбрали 
профессии «Специалист по управлению персоналом. Кадровое дело» и «Тальман».  

Услуга службы занятости населения по профессиональному обучению и 
дополнительному профессиональному образованию востребована у северян. Так, по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года число горожан, прошедших 
профессиональное обучение, увеличилось более чем в два раза.  
Дополнительную информацию по вопросам организации обучения можно получить в Центре 
занятости населения г. Дудинки по адресу: ул. 40 лет Победы 3, телефон (8-39191) 5-10-91. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дворы Дудинки обследовала комиссия 
 Глава города Дудинки Юрий Гурин провел 16 мая выездное рабочее совещание. 
Качество уборки снега во дворах города и улично-дорожной сети стал предметом обсуждения 
с представителями подрядчика ИП Малачинский, обслуживающими по муниципальному 
контракту УДС Дудинки и руководством управляющей компании АО «Таймырбыт», в 
обязанности которой, согласно договору управления, входит очистка дворов. Группа 
специалистов администрации Дудинки, журналисты местных СМИ и представители 
коммунальных служб, объехав город, оценивали наличие снежного наката, массового 
накопления снега и наледи на участках дворовых территорий и дорог, возможность проезда 
спецтранспорта, безопасности для пешеходов. Комиссионное обследование зафиксировало 
удовлетворительное состояние проезжей части автомобильных дорог, участки же многих 
дворовых территорий очищены недостаточно. Так, во дворах домов 12 на улице Матросова,  
42-46 по Горького отмечено большое количество снежно-ледовой массы, препятствующей 
нормальному движению. 
 «Мы живем на Крайнем Севере, снег в мае – здесь обыденное явление, как и снежная 
зима, но горожан не может удовлетворять такой подход управляющей организации к 
механизированной уборке дворов. Сложно подъехать к домам, некомфортно передвигаться. 
Думаю, результаты и этой поездки и постоянного мониторинга ситуации лягут в основу 
серьезных управленческих решений, ведь если с ресурсоснабжением города АО 
«Таймырбыт» справляется, то качество жилищной услуги оставляет, по мнению дудинцев, 
желать много лучшего», – подвел итоги рабочей поездки Глава Дудинки Юрий Гурин. 
 
В дудинских дворах отрегулируют водоотведение  
 Летом на участках, прилегающих к жилым домам №№ 9, 17б, 29, 31, 33, 35 на улице 
Щорса, №№ 1 и 3б по улице Матросова и в районе здания Таймырского колледжа будут 
устроены системы водоотведения.  В связи с особенностями ландшафта и водоразделов на 
этих территориях наблюдается выход грунтовых и талых вод, что несет угрозу сохранности 
свайных оснований сооружений, фундаментов домов. До 30 сентября текущего года будет 
проложено порядка 500 метров водоотводных лотков.  
 Подрядчик обязан качественно выполнить строительные работы в соответствии с 
действующими СНиПами, ГОСТами, санитарно-гигиеническими и экологическими нормами и 
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правилами, а также безвозмездно устранить дефекты, выявленные во время работы и в 
течение пяти лет эксплуатации с момента приёмки. 
 Муниципальный контракт на выполнение этих работ администрация Дудинки заключила 
с ООО «Вита» (г. Дудинка).  Сумма контракта – 3 468 378 рублей. 
 
Ребята норильской школы-интерната выйдут на лед против дудинцев в рамках 
предстоящего международного турнира Arctic Curling Cup 2018.  

С 24 по 27 мая в Дудинке на Ледовой арене «Таймыр» пройдет Arctic Curling Cup среди 
смешанных пар (дабл-микст), входящий в серию WorldCurlingTour. В турнире примут участие 
10 смешанных пар. Состязаться в дисциплине дабл-микст в таймырской столице будут семь 
иностранных команд и три российские.  

Ощутить себя настоящими керлингистами есть возможность и у ребят с ограниченными 
возможностями здоровья из Норильска и Дудинки. Уже несколько недель они выезжают на 
лед дудинской арены «Таймыр» на тренировки. Чуть позже из них будет выбрано по две 
смешанные команды, которым 26 мая предстоит состязаться в рамках общего турнира.  

«По правилам мы должны выставить команду из четырех человек (две дабл-микст 
команды), но на данный момент тренируются две девочки и три мальчика, всем по 15-16 лет. 
По итогам тренировок выберем лучших, и они примут участие в турнире. Девочки – опытные 
спортсменки, не первый год занимаются футболом по адаптивной программе, так что 
физические нагрузки им знакомы», - рассказал Михаил Озарко, учитель физкультуры и 
тренер по адаптивной физкультуре норильской школы-интерната.  

Прежде чем выходить на лед, ребятам предстояла серьезная физическая подготовка. 
По словам Андрея Жарникова, тренера по керлингу, для этих ребят не применяется полная 
нагрузка, учитывая их диагнозы, но все же проводится растяжка, бег и другие упражнения. 

«Керлинг только кажется легким, - отметил он, - за одну игру профессионал натирает 
щеткой около 1,5 км льда, а его пульс доходит до 185 ударов в минуту. За выступление 
сбрасываешь до 1800 ккал: мы ведь на льду, расход энергии больше. Особенный упор – на 
ноги, они должны быть сильными. Ко всему прочему нужно успеть научиться кататься на 
слайдере (накладке на обувь), свиповать щеткой, слушать команды – все это сложно. На 
сегодня нагрузки ребятам хватает, выше пока давать нельзя. Как только начнут с ней легко 
справляться, будем наращивать».  

Турнир стартует уже 24 мая, а 26-го ребята выйдут на лед в своем первом крупном 
керлинг-турнире.  

27 мая состоятся полуфинальные игры основной программы турнира и финал Arctic 
Cup 2018. После чего будет проведено торжественное награждение победителей и закрытие 
турнира. 

«Заполярная правда» 
 
Дудинцев приглашают посетить бассейн бесплатно 

1 июня в плавательном бассейне «Нептун» пройдёт традиционная благотворительная 
акция «Мы выбираем здоровье и спорт». Посещение бассейна в этот день будет бесплатным. 
Для удобства пловцов пожилого возраста и дудинцев с ограниченными возможностями 
здоровья выделено отдельное время, их ждут в 10:00 и 11:00. Начало дневных сеансов в 
большой и малой ваннах для остальных категорий горожан определено на 12, 13, 14, 15, 16 и 
17 часов.  Акция проводится регулярно перед закрытием бассейна со 2 июня на ежегодную 
летнюю профилактику. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Расходы на развитие спорта Норильска нужно увеличить почти на 7,5 миллиона 
рублей 

В частности, больше 2,5 млн рублей предполагается направить на приведение в 
нормативное состояние систем вентиляции и отопления в спортивных учреждениях. Около 
2,3 млн рублей сверх запланированного выделят на участие норильских спортсменов – 
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воспитанников ДЮСШ в выездных тренировочных сборах и соревнованиях. 
Потребуются дополнительные средства и на реализацию образовательных 
общеразвивающих, предпрофессиональных программ и спортивной подготовки по 
олимпийским и неолимпийским видам спорта. Парламентарии поддержали внесение этих 
изменений в муниципальную программу «Развитие физической культуры и спорта» на 2018 
год. 

Также депутаты решили, что необходимо скорректировать муниципальную программу 
«Развитие образования» на текущий год, так как краевые затраты на эти цели уменьшились 
на 9,8 млн рублей, но, с другой стороны, вырос объем финансирования из местного бюджета 
– на 2,8 млн. 

Корректировка краевого бюджета коснулась и дошкольного образования: размер 
субвенции, предоставляемой Норильску из расчета на одного ребенка, уменьшен в связи со 
снижением численности воспитанников детских садов. В то же время из средств местного 
бюджета дополнительно будет выделено 1,4 млн рублей на устранение предписаний 
надзорных органов и приведение помещений трех детских садов в соответствие с СанПиН. 

Кроме того, местные парламентарии предложили перераспределить бюджетные 
средства, направленные на организацию отдыха и оздоровления воспитанников 
образовательных учреждений, а именно в части обеспечения питанием детей в летних 
пришкольных лагерях. Изначально планировались, что посещать их в этом году будут 2205 
детей, по факту – 1445. Экономия составит около 2,8 млн рублей. Эти средства 
администрация предлагает направить на организацию выездного отдыха детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей. 

Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» поддержит Арктический субботник на Диксоне 

С 16 июля по 15 августа в самом северном населенном пункте России – городском 
поселении Диксон пройдет Арктический субботник, сообщает пресс-служба администрации 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

За месяц волонтеры из Красноярска и Норильска под руководством таймырских 
спасателей очистят Диксон от строительного и бытового мусора, разберут старые заборы, 
балки и другие некапитальные строения. Районные власти и местные жители таким образом 
рассчитывают привлечь внимание общественности к вопросам экологии Арктики, а также дать 
поселению вторую жизнь, начав его благоустройство с уборки территории. 

Регистрация участников субботника уже идет. Заявки принимаются по электронному 
адресу ovsyanko@taimyr24.ru до 30 июня.По словам организаторов, главная цель 
мероприятия – пропаганда бережного отношения к окружающей среде, развитие 
волонтерского движения и улучшение экологической ситуации на Таймыре, а также развитие 
добровольческой инициативы. 

Администрация муниципального района разрабатывает для волонтеров культурную, 
спортивную и туристическую программы. Для ребят организуют маршруты по местам боевой 
славы Диксона. 

Добровольческий экологический проект организован по инициативе главы Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Сергея Ткаченко при финансовой поддержке 
компании «Норникель». 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край занял предпоследнее место в рейтинге безопасности дорог 
Красноярский край занял 49 место среди 50 регионов с населением свыше миллиона 

человек. Рейтинг безопасности российских дорог подготовил межрегиональный 
общественный центр. 
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В расчете учитывались: количество ДТП, число раненых и погибших в авариях, 
протяженность автодорог и размер автопарка. 

По итогам прошлого года в крае из-за неудовлетворительных дорожных условий погибло 
163 человека. Всего на трассах региона произошло 2142 аварии, это на 108 больше, чем в 
2016 году. 

В числе лучших по дорожной безопасности оказались Москва, Удмуртия, Тюменская, 
Тамбовская, Белгородская, Брянская области. Второй год подряд абсолютным лидером 
становится Томская область, там наименьшее количество жертв от аварий — 33 человека. 
Всего в регионе случилось 298 ДТП. Самым опасным для поездок регионом стала 
Челябинская область — там за год случилось 2411 аварий. 

Отметим, большинство субъектов принимает участие в федеральном проекте 
«Безопасные и качественные дороги». Но улучшения в дорожной ситуации пока есть далеко 
не у всех. Например, Новосибирская область за прошлый год сдала в позициях на 26 пунктов 
и оказалась на 29 месте вместо прежнего третьего. Благоустройство дорог сейчас проходит и 
в Красноярске. 

newslab 
 

Вадим Янин покинул пост министра здравоохранения Красноярского края 
И.о. министра здравоохранения Красноярского края Вадим Янин покинул свой пост. Об 

этом стало известно сегодня, 16 мая, на заседании комитета по охране здоровья и 
социальной политики регионального ЗС. 

Янин работал в должности с 2008 года. Трудовую деятельность он начал в 1992 году. 
Более 12 лет проработал в Норильской городской больнице, где прошел путь от терапевта до 
главного врача. В 2001 году Янин был избран депутатом городского совета Норильска. С 2004 
по 2008 год руководил Краевым фондом обязательного медицинского страхования. 

«Почти четверть века успешно решал задачи всестороннего развития здравоохранения в 
крае, работал ради повышения здоровья жителей. Под чутким руководством Вадима 
Николаевича реализованы крупные инфраструктурные проекты здравоохранения во благо 
нашего края», — прокомментировал депутат краевого ЗС Сергей Титов. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

СМИ узнали о первоочередном обсуждении пенсионного возраста в кабмине  
Одно из первых совещаний нового правительства посвящено вопросу повышения 

пенсионного возраста. На нем премьер может отдать поручение по разработке 
соответствующего законопроекта, пишет «Коммерсантъ» 
  В четверг, 17 мая, в правительстве состоится совещание о повышении пенсионного 
возраста, пишет газета «Коммерсантъ» со ссылкой на два независимых источника в Белом 
доме. 

Социальный блок на совещании будет представлять выдвинутая на должность вице-
премьера Татьяна Голикова. Итогом совещания может стать поручение премьера 
профильным министерствам разработать законопроект о повышении пенсионного возраста, с 
тем чтобы принять его уже в весеннюю сессию Госдумы (продлится до конца июля), пишет 
газета со ссылкой на одного из собеседников. 

«Это стандартная политическая практика — проводить наиболее неприятные 
инициативы в начале второго срока у власти», — приводит издание слова своего источника. В 
случае принятия законопроекта в течение весенней сессии Госдумы основой для новых 
параметров выхода на пенсию могут стать предложения Центра стратегических инициатив 
(ЦСР) Алексея Кудрина. ЦСР предлагал повысить пенсионный возраст до 65 лет у мужчин и 
60 лет у женщин. 

Федеральный чиновник, знакомый с ходом дискуссии, сказал газете, что параметры 
повышения могут смягчиться за счет вмешательства Татьяный Голиковой, которая 
придерживается «более сдержанной» позиции по повышению пенсионного возраста. По 
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информации газеты, нынешний глава Минтруда Максим Топилин сохранит свой пост 
в министерстве и будет отвечать за техническую сторону реформы. 

Дмитрий Медведев, выступая перед депутатами Госдумы 8 мая, говорил, что 
правительство «в самой короткой перспективе» внесет в нижнюю палату парламента свои 
предложения по повышению пенсионного возраста. Он обещал принимать такое решение 
«аккуратно и взвешенно». 

Помимо ЦСР свои предложения по повышению пенсионного возраста выдвигали также 
эксперты РАНХиГС, они сочли оптимальным с точки зрения баланса финансовых и 
социальных последствий вариант — 63 года для мужчин и 60 лет для женщин. В то же время 
эксперты отмечали, что при повышении пенсионного возраста до 63 лет вероятность дожить 
до этого возраста и долго прожить на пенсии для российских мужчин становится одной из 
самых низких среди развитых стран. Для женщин при повышении пенсионного возраста до 60 
лет эти показатели будут на среднем уровне. 

РБК 
 

Медведев признал неэффективными запреты в цифровой среде   
В настоящее время запреты в цифровой среде не работают, потому что сразу возникают 

пути их обхода. Об этом рассказал премьер-министр Дмитрий Медведев на Международном 
юридическом форуме, передает корреспондент «Ведомостей».  

«Сегодня уже не работает в полном виде триада привычных методов – предписание, 
разрешение, запрет. В цифровой среде, на глобальных рынках достаточно сложно что-то 
категорично запретить и обеспечить выполнение этого запрета. Немедленно возникнут пути 
обхода запретов и предписаний», – сказал Медведев. Он добавил, что из-за этого 
современное право должно быть рискоориентированным и предлагать выгодную модель, 
которая бы оставляла свободу действий. «Попытка все зарегулировать в цифровом мире 
является контрпродуктивной и нереальной», – отметил премьер-министр.  

В разработке у правительства находятся два документа, которые посвящены 
регулированию сделок в цифровой среде, отметил Медведев. По его словам, рубль останется 
единственным платежным средством на территории России, но появятся понятия «цифровых 
денег» и «цифровых прав». Это защитит права участников оборота и позволит 
противодействовать нелегальному выводу активов, считает Медведев.  

Во вторник, 15 мая, Медведев представил структуру нового правительства. В частности, 
он предложил создать Министерство цифрового развития вместо Министерства связи и 
массовых коммуникаций. По словам Медведева, новое ведомство будет заниматься 
реализацией актуальной для России «цифровой повестки». 

Ведомости 
 

Минэкономразвития ухудшит прогноз роста экономики России на 2018 год   
Минэкономразвития понизит прогноз роста ВВП на 2018 г. с нынешних 2,1%, сообщил 

журналистам исполняющий обязанности министра экономического развития Максим 
Орешкин.  

В июне-июле министерство пересмотрит макропрогноз на 2018 г. и период до 2024 г. В 
базовой версии прогноза экономический рост в этом году ожидается на уровне 2,1%. «Будут 
уточняться все показатели, – сказал Орешкин (цитата по «Интерфаксу»). – Я думаю, 
учитывая не очень хорошую ситуацию в экономике в начале этого года, у нас темп 
экономического роста будет понижен».  

Прогноз по инфляции на текущий год Минэкономразвития повысит с нынешних 2,8% до 
чуть выше 3%, отметил Орешкин.  

Росстат в среду сообщил, что экономика России в I квартале 2018 г. выросла на 1,3% в 
годовом выражении. Это выше оценки квартального роста Минэкономразвития в 1,1%.  

Центробанк прогнозирует рост российской экономики в 2018 г. на уровне 1,5-2%, 
инфляцию – в интервале 3-4%. 

Ведомости 
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Доля бедных в РФ в 2017 г снизилась 
Доля населения РФ с денежными доходами ниже величины прожиточного минимума по 

итогам 2017 года снизилась на 0,1 процентного пункта и составила 19,3 миллиона человек 
(13,2% от общего числа жителей страны), свидетельствуют данные Росстата. 

При этом по итогам 2016 года доля бедных от общего числа жителей РФ составляла 
13,3%, а их общее количество составляло 19,5 миллиона человек. 

В четвертом квартале текущего года численность бедных составила 14,5 миллиона 
человек против 20,3 миллиона человек во втором квартале. 

Величина прожиточного минимума за четвертый квартал в целом по РФ составила 9786 
рублей, для трудоспособного населения — 10573 рубля, для пенсионеров — 8078 рублей, 
для детей — 9603 рубля в месяц. По сравнению с третьим кварталом прожиточный минимум 
снизился для трудоспособного населения — на 5,26%, пенсионеров — на 4,92%, для детей — 
на 5,68%. 

При этом стоимость минимального набора продуктов питания в потребительской корзине 
по состоянию на четвертый квартал составила 4559 рублей, непродовольственных товаров — 
2281 рубль, услуг — 2276 рубль, расходов по обязательным платежам и сборам — 670 
рублей. 

ПРАЙМ. 
 
Россияне перестали покупать доллары. Спрос на иностранную валюту к лету сильно 
упал  

Жители России потеряли интерес к долларам и евро. От этом свидетельствуют данные 
Центробанка РФ.  

В частности, в начале весны россияне купили наличных американских и европейских 
денежных знаков в общей сложности всего на $1,2 миллиарда. Это почти на четверть 
меньше, чем в феврале этого года. "В марте 2018 г. по сравнению с предыдущим месяцем 
чистый спрос населения на наличную иностранную валюту сократился на 23% и составил 
$1,2 млрд. При этом чистый спрос на доллары снизился на 33%, на европейскую валюту – на 
6%", – пишет "Газета.RU" со ссылкой на РИА "Новости". 

При этом отмечается, что в целом спрос на наличную иностранную валюту в марте 
вырос на 3% по сравнению с февралем и составил 4,7 млрд в пересчете на долларовый 
эквивалент. 

«Утро» 
 
Более трети россиян негативно оценили работу уходящего правительства  

38% россиян отрицательно оценивают работу правительства, а 15% считают премьера 
Дмитрия Медведева «недалеким», показал опрос ВЦИОМа. Притом в целом респонденты 
«умеренно позитивно» относятся к работе министров, отмечают социологи 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) изучил отношение 
россиян к работе правительства и премьер-министра Дмитрия Медведева, а также ожидания 
от нового состава кабинета. 

Согласно опросу (есть у РБК), проведенному 12–15 мая, о переутверждении Дмитрия 
Медведева главой правительства известно в той или иной степени большинству россиян — 
86%, и только 14% впервые об этом услышали от социологов. 

На просьбу дать Медведеву одну из перечисленных характеристик — «компетентный, 
умный или недалекий, ни в чем не разбирающийся» — 71% респондентов отметили 
положительные качества премьера, 15% сочли его недалеким. 

Почти каждый второй опрошенный (49%) так или иначе считает, что Дмитрию Медведеву 
удалось собрать вокруг себя команду, которой можно доверять. Не согласны с этим мнением 
33%. В апреле 2017 года более половины россиян (54%) считали, что премьеру не удалось 
собрать команду. 

Более трети россиян (38%) негативно оценили работу правительства Медведева за 
последние годы, 54% придерживаются обратного мнения. Ожидаемо выше доля 
положительных оценок среди сторонников партии, которую Медведев возглавляет: среди 
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сторонников «Единой России» 75% положительно оценивают его деятельность и 
18% — негативно. Больше всего критиков Медведева среди электората КПРФ — 71% против 
22% одобряющих. 

Среди респондентов доминирует представление, что новое правительство не станет 
лучше или хуже (49%). 37% респондентов полагают, что оно повысит эффективность, и лишь 
3% дают негативный прогноз. 

Замеры фонда «Общественное мнение» дают более критические оценки деятельности 
правительства и Дмитрия Медведева на посту премьера. Согласно данным от 29 апреля 36% 
доверяют работе главы правительства, почти половина опрошенных (49%) не доверяют. 

«Медведев, несмотря на низкие темпы экономического роста и жесткую критику 
личностного характера со стороны оппонентов, оценивается россиянами преимущественно 
как грамотный и компетентный политик, сумевший создать в правительстве команду 
единомышленников», — говорится в комментарии гендиректора ВЦИОМа Валерия Федорова 
к опросу. 

Он назвал «умеренно позитивной» оценку работы правительства. Критики правительства 
концентрируются на слабом экономическом росте, нерастущих доходах населения, 
проблемной реформе здравоохранения, резюмировал Федоров. 

На отношение населения к правительству сильно влияет его оценка президентом, 
согласен директора Центра экономических и политических реформ Николай Миронов. Другим 
фактором он назвал сильную зависимость мнения респондентов от информационной 
политики ТВ. 

«У российского общества по-прежнему высокий кредит доверия к власти в целом, что, 
естественно, отражается на правительстве», — отметил замдиректора Центра политической 
конъюнктуры Олег Игнатов. Он связывает осторожный оптимизм в отношении нового 
правительства с самим фактом начала его работы, а не с высокой оценкой работы прошлого 
состава или высокими ожиданиями от новых министров. 

Согласно опросу ВЦИОМа от 6 мая, работой президента довольны существенно больше 
россиян, чем деятельностью министров: 81,2 против 49,8% соответственно. 

Значительный разрыв в популярности Путина и правительства Игнатов объяснил общим 
снижением субъектности правительства и фактическим превращением его в экономический 
департамент администрации президента. «Граждане поддерживают власть и понимают, что в 
правительстве власти стало меньше. Какой смысл выдавать ему такой же кредит доверия, как 
и президенту?» — заключил эксперт. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Крымский мост снял тяжелую психологическую проблему 
Если вам нужен образ чистой, не омраченной скандалами или искусственно 

фиксированной натужными торжествами и шествиями России, спокойно сознающей себя 
именно в этом статусе победы, то это именно он – Крымский мост.  

Скажем, грандиозная сочинская стройка не имела такой «прекрасной ясности» ни в 
замысле, ни в исполнении.  

Это был очень амбициозный проект, который скорее был нацелен на демонстрацию 
силы, ресурсов, «мы можем», но его человекоориентированность все-таки казалась 
сомнительной.  

Спорт – это важно, но не жизненно необходимо. Когда стройка была завершена, все 
облегченно выдохнули: «Ну слава богу, они справились!» «Они» – это государство.  

А вчера мы выдыхали совершенно иначе, поскольку в данном случае справились все мы.  
Человекоориентированность Крымского моста – она даже не стопроцентная, она 

измеряется величинами не социологическими, а какого-то иного порядка.  
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Казалось бы, ну ладно: мост – это прекрасно, чудо архитектурной и инженерной 
мысли, красавец, транспортная артерия. Всем это понятно. Но он выполнил, на мой взгляд, 
иную важнейшую функцию.  

Он переучредил нынешнюю Россию, окончательно введя в ее состав Крым.  
Кроме того, он внес в сознание крымчан цельность, бесповоротно вытравив из него 

синдромы, образовавшиеся во время периода существования в составе Украины.  
Все-таки до его ввода в эксплуатацию полуостров, несмотря на свой курортный статус, 

казался проблемной территорией – было неудобно и перед крымчанами, что нет никакого 
волшебного ковра-самолета, которым можно было бы заменить зависимую от погодных 
условий, громоздкую и недешевую паромную переправу.  

И крымчанам, думаю, было неудобно перед остальными россиянами за то, что ломят 
втридорога, за дороссийский уровень сферы обслуживания, за то, что их все время пытаются 
блокировать со стороны Украины какие-то странные люди.  

Это повышенное внимание к ним со стороны украинских националистов, татарских 
экстремистов (теперь вот создали какую-то патрульную службу по Крыму) делало их 
россиянами с какой-то родовой травмой, от которой они уже четыре года не могут избавиться.  

И мост – это не просто транспортное сообщение, это прежде всего ветер из России, 
прогуливающийся по крымским закоулкам и выдувающий пыль и застарелую плесень. Ветер, 
впитывающий в себя солнце, запахи степи и моря и возвращающийся в Россию, чтобы 
добавить ей немного тепла и света, позаимствованных у крымчан.  

Это прежде всего ментальная связь, мгновенно соединившая все еще казавшийся 
оторванным от материка полуостров со всей гигантской страной.  

Получив беспроблемную связь с материковой Россией, Крым во мгновение ока вышел из 
тягостного психологического состояния зажатого, осажденного клочка земли, вынужденного 
влачить существование в качестве бедного родственника.  

Будучи подпираем с одной стороны психами, а с другой – водной стихией, он мог, 
конечно, с тоской вглядываться в далекий и родной берег, но чтобы до него добраться, ему 
приходилось вытаскивать из сарая лодку и весла, смотреть на небо, не надвигаются ли тучи.  

В крайнем случае, заняв денег у соседей, он покупал авиабилет, чтобы по воздуху 
добраться до страны, которую считал своей.  

Эти психологические проблемы и снял Крымский мост, распахнув со своего периметра 
полноценную Россию в обе стороны.  

Этим и измеряется человекоориентированность проекта – он сделал мироощущение 
крымчан менее конфликтным, более комфортным, чуточку торжественным, поскольку вот это 
все сделано для нас.  

Страна в напряжении всех сил, с привлечением колоссальных финансовых и 
человеческих ресурсов, с опережением графика дала жителям полуострова возможность 
ощутить себя наконец Россией в полной мере.  

Нет, конечно, очень важны и упростившийся товарооборот, возможность 
беспрепятственно доставлять необходимые грузы, не зависящий от погодных условий доступ 
к Крыму для туристов.  

Все это, как и отмечают различные политики и эксперты, будет способствовать 
экономическому развитию вернувшегося в родную гавань полуострова, но мне – и я понимаю, 
что это очень субъективно – эффект снятия синдрома подпольного существования кажется 
более существенным.  

В течение четверти века Крым болтался на положении нелюбимого пасынка у Украины, 
будучи обделен заботой. Фактически, будучи предоставлен самому себе, он нищал, 
разваливался, ржавел, деградировал.  

После затянувшегося на долгие годы сиротства оказаться предметом бережного ухода, 
веселых и постоянных хлопот, всенародного обожания – это, конечно, чистый восторг и 
вдохновение. И любовь. А для России эти хлопоты в радость.  

А как иначе выразить свое отношение к потерянному, но вновь обретенному 
родственнику? Только окружив его неустанной заботой и пониманием, какую его проблему 
надо решить в первую очередь.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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Мы это сделали, ребята! Мы ее решили! Всем миром! 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 17.05.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,30  ▲ 0, 39 

EUR 73,78  ▼0, 08 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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